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  RELAZIONE DEL PRESIDENTE AL CONTO CONSUNTIVO 2020 

 

Care Colleghe e Cari Colleghi, 

con la presente relazione, in qualità di Presidente dell’ODCEC di Cassino 

per il quadriennio 2017-2020 ed a nome del Consiglio tutto, ho il piacere di 

illustrarVi le attività svolte nel quarto anno di gestione (ultimo) del mandato 

quadriennale conferitoci. 

Ancora una volta, l’Assemblea degli iscritti si riunisce in “modalità 

telematica”, sulla piattaforma Concerto, per permettere una partecipazione 

maggiore alla luce delle misure di prevenzione nell’ambito dell’emergenza 

Covid-19.  

Preliminarmente mi corre l’obbligo di ricordare la situazione di stallo  che 

si è venuta a creare a seguito della sospensione dei procedimenti elettorali per i 

rinnovi dei Consigli territoriali.  Infatti, il Consiglio che presiedo sta svolgendo le 

proprie funzioni in prorogatio, oltre il termine dei 45 giorni previsto per gli 

Organi elettivi delle Pubbliche Amministrazioni, in quanto si sarebbero dovute 

tenere le elezioni per il rinnovo del Consiglio, prima a Novembre 2020, spostate 

a Febbraio 2021 per consentire il voto a distanza, poi successivamente sospese 

in via cautelare a causa di un ricorso al Tar del Lazio e alla successiva ordinanza 

n. 9208/2020 del Consiglio di Stato. Attendiamo ancora oggi le indicazioni del 

Consiglio Nazionale. In tale contesto, in assenza di una previsione normativa 

specifica, mai intervenuta,  le attività del nostro Ordine si sono limitate nel 2021 

alla gestione odinaria e alle scadenze previste dalla legge.  

A tutto questo si aggiunge il problema dell’emergenza sanitaria che ha 

avuto effetti rilevanti sull’attività Ordinistica e non solo. Lunedì 26 Aprile le 

segretarie dell’Ordine sono rientrate da un lungo periodo di smart warking , 

fermo restando le diverse scadenze a cui abbiamo dovuto far fronte 

(Comunicazioni Consiglio Nazionale, lettere periodiche agli iscritti, Elenchi 

morosi al Consiglio di disciplina, Preparazione Bilancio, Convocazione consiglio, 

Convocazione Assemblea, elenchi al Tribunale, elenchi alla prefettura, solo per 

citarne alcune). A tal proposito vorrei ringraziare il Segretario dell’Ordine Dott. 

Luigi Galasso, che nonostante tutto, ha portato avanti questo lavoro 

“volontaristico”.  
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IL PROBLEMA DELLE QUOTE ASSOCIATIVE 

In questo periodo abbiamo dovuto raccogliere le “lamentele” di tanti 

colleghi, soprattutto giovani in grandi difficoltà economiche, legate al 

rallentamento degli incassi conseguenti la pandemia. Siamo stati costretti in 

brevissimo tempo a riorganizzare i nostri Studi, con dipendenti che hanno 

dovuto lavorare a domicilio, senza usufruire di alcun ristoro. Per queste 

ragioni nel 2020 il Consiglio ha cercato di abbassare la quota associativa (di 

euro 20,00 linearmente a tutti gli iscritti), fornendo ai colleghi la possibilità 

di dilazionare al massimo i pagamenti, senza applicazione di sanzioni. Vorrei 

ricordare che l’Ordine di Cassino, nonostante una parte delle quote debba 

essere riversata al Nazionale (oltre il 50%), attualmente risulta l’Ordine con 

le quote di iscrizioni annuali più basse del Lazio e questo grazie ad una 

gestione oculata e attenta, che ha caratterizzato questo Consiglio. 

 

Le quote dovute per il 2020, sono state cosi determinate: 

- euro 280,00 per tutti i Professionisti Iscritti all’Albo con età superiore a 
35 anni compiuti; 

- euro 230,00 per tutti i Professionisti Iscritti all’Albo con età fino a 35 
anni compiuti al 31/12/2019; 

- euro 280,00 per le STP; 
- euro 230,00 per tutti i Professionisti Iscritti all’Elenco Speciale con età 

superiore a 35 anni compiuti; 
- euro 180,00 per tutti i Professionisti Iscritti all’Elenco Speciale con età 

fino a 35 anni compiuti al 31/12/2019. 
 
Questa politica ha portato però ad una notevole flessione al 31.12.2020 degli 

incassi. A questa data la situazione delle quote annuali, è la seguente: totale 

Albo ordinario Euro 104.221,66 (incassato) su Euro 154.920,00 (accertato), 

con una differenza da incassare di Euro 50.698,34. Rispetto all’anno 

precedente, dove le quote da incassare erano pari a Euro 14.900,00, la 

percentuale di morosità ha raggiunto livelli di allerta.  

Per queste ragioni a partire dal novembre del 2019 l’Ordine ha 

cercato di “sollecitare”, attraverso telefonate e PEC, i colleghi recuperando 

una parte delle quote inevase. Tale operazione, ha visto dal mese di marzo 

2020 coinvolto, per le quote restanti, anche il Consiglio di Disciplina per gli 

opportuni provvedimenti previsti dalla legge. 
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Nel Consiglio dell’Ordine del 27 Aprile 2021, nonostante tutto,  si è deciso 

“comunque”, per venire incontro ai colleghi, di confermare la riduzione delle 

quote associative di euro 20,00, linearmente per tutti gli iscritti. Stabilendo, 

altresì, termini e modalità per il versamento del contributo di iscrizione all’Albo, 

anche in relazione al protrarsi dell’emergenza epidemiologica da Covid-19 

(unica soluzione entro il 31/05/2021, ovvero, al massimo, in due rate di pari 

importo scadenti rispettivamente: 31/05/2021 e 30/06/2021). 

Sicuramente il momento non è tra i migliori, ma non dimentichiamo che 

l’unica entrata certa del nostro Ordine è rappresentata dalle quote d’iscrizione 

annuali. Pertanto, al fine di poter sostenere serenamente gli oneri connessi 

all’ordinaria amministrazione e provvedere al versamento della quota annuale 

spettante al Consiglio Nazionale, mi corre l’obbligo, mio malgrado, di sollecitare 

la corretta contribuzione delle quote di iscrizione. 

L’ODCEC di Cassino al 31 dicembre 2020 risulta così composto: 

- Iscritti all’Albo Ordinario - con età superiore ai 35 anni   -  n° 501; 

- Iscritti all’Albo Ordinario – con età inferiore ai 36 anni   -   n°   31; 

- Iscritti Elenco Speciale non esercenti                                         n°    65; 

- STP (Società tra Professionisti)                                                    n°       3; 

- Tirocinanti                                                                                          n°     40. 

EVENTI FORMATIVI 

Nel 2020 in pieno lock-down siamo riusciti con iniziative di solidarietà 

digitale con i più importanti Gruppi editoriali (Giuffrè e Il Sole 24 ore) e webinar 

tematici con i più rilevanti Ordini d’Italia, a partire dall’Ordine di Roma e Torino, 

a fornire a tutti i nostri iscritti Convegni e Seminari totalmente gratuiti. Gli eventi 

organizzati dall’Ordine non hanno avuto alcun costo di partecipazione né hanno 

comportato spese per l’Ordine (le quali, poi, sarebbero evidentemente gravate in 

via mediata sugli iscritti), se non quelle strettamente necessarie alla gestione 

delle piattaforme, laddove indispensabili. Le tematiche affrontate sono state le 

più disparate ed hanno interessato l’area contabile, tributaria, societaria, 

aziendale, lavoro, compresi i numerosi eventi riguardanti le agevolazioni 

previste per tamponare gli effetti economici negativi della pandemia. 
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Con molta fatica nel dicembre 2020 siamo riusciti a chiudere, in 

collaborazione con il DIPEG dell’Università degli Studi di Cassino e del Lazio 

Meridionale, il Corso per i gestori della crisi, con cadenza biennale iniziato nel 

gennaio 2020. Corso che era stato interrotto a tre lezioni dal termine per 

l’emergenza COVID. Le ultime lezioni, dopo essere stati autorizzati dal Nazionale, 

sono state tenute on line, con uno sforzo organizzativo non indifferente.  Un 

ringraziamento a tutti i colleghi che gratuitamente hanno fatto da relatori nelle 

ultime 5 giornate, evitando ulteriori esborsi monetari. Nel mese di Febbraio 

2021 sono stati rilasciati gli attestati validi ai fini dell’iscrizione nell’elenco dei 

gestori e dell’aggiornamento biennale obbligatorio per coloro che sono già 

iscritti, che sono attualmente disponibili presso la segreteria dell’Ordine. 

CONCLUSIONI 

Vorrei concludere l’analisi di quest’anno di attività, ringraziando, come di 

consueto, tutti i Colleghi Consiglieri. Un ulteriore ringraziamento va al Revisore 

Dott, Mauro Visca per le osservazioni tecniche e giuridiche e per i suggerimenti 

proposti per la soluzione delle criticità. Si ringraziano, altresì, tutti i Colleghi 

facenti parte del Consiglio di Disciplina (per tutti il Presidente Dott. Sergio 

Lanni), perché assolvono ad un compito “ingrato”, ma necessario per la vita del 

nostro Ordine. In ultimo, non poteva mancare il ringraziamento al personale 

dell’Ordine (Chiara e Roberta) per il lavoro svolto.  

Anche in questo periodo di prorogatio e di gestione ordinaria dell’Ordine, il 

Consiglio continuerà, con senso di responsabilità, ad operare. Vi chiedo, per 

qualsiasi esigenza di chiamare la segreteria dell’Ordine prima telefonicamente, 

per limitare i contatti tra le persone e contribuire alla tutela della salute 

pubblica.  Resto, come sempre, a disposizione di tutti. 

 

Cassino, 28 Aprile 2021                                                                      Mauro Cernesi  

                                                                                                    

 


